

# Yonago East Weekly

創立 / 1968年4月24日 事務所 / 米子市西福原1 -1 -55 ホテルサンルート米子 (0859)32 5531 例会日 / 水曜日12:30 ~ 13:30 例会場 / ホテルサンルート米子市西福原1 -1 -55 (0859)33 -0911 会長 / 宮本守 幹事 / 井上賢明 会報 / 西上哲弘 提供 / 東京印刷

# 出席報告

会員数77名 出席数 50名 欠席数 22名 出席免除会員 5名(荒川(雄)君、笠井君、伊藤(敬) 君、村上君、田中君)

出席率 70.83%

前回補正出席率 4/4 76.71% 3/28 86.11%

# 欠席者

芦立君、足立君、深田君、秦野(一)君、河井君、小 土井君、小西君、松本(啓)君、村上(博)君、長棟君、 佐田山君、安井君、新宮君、杉原君、田淵君、高木 君、田村君、寺崎君、内田君、植田君、吉岡君 ビジター

#### メーキャップ

杉原君、佐田山君(4/10恵比寿)、井上(博)君、木下君、小西君、前畑君、瀧井君、村上(博)君、吉岡君(4/15春の大山一斉清掃)

上森君、岩崎(浩)君、宮岡君、北沢君(4/14·15IA 顧問教師連絡協議会)、赤木君、荒川(圭)君、荒 川(雄)君、江原君、圓道君、秦野(愛)君、井上(雄) 君、井上(賢)君、川端君、岩崎(浩)君、小谷君、宮 本君、宮岡君、永見君、永島(武)君、高林君、坂口 君、種田君、上森君、(4/15IM))

# 今週のお祝い

本人誕生祝:3日伊藤慎哉君、橋谷伊佐夫君、16 日圓道紀三郎君、18日永島武君、15年井上賢明 君

スマイルBOX 15,000円 (累計821,500円) 本人誕生祝:橋谷君、伊藤(慎)君、圓道君、永島 (武)君、啓成小学校女子ミニバスケット全国大会で は多数の皆様に御高志賜り有難うございました。お かげさまで鳥取県勢女子として初勝利を挙げること ができました:岩崎(浩)君

#### 会長挨拶

先週の7日に、我々のメンバーでありました戸田俊巳の告別式に、村上一平会員に弔辞を書いて頂き、新納副会長に読んで頂きましたが、とても素晴しい弔辞で大変喜びました。 7日,8日は井上幹事と二人で松江東ロータリークラブの20周年の記念式典に出席してきました。 松江東ロータリークラブは、60数名のクラブで、松江南ロータリークラブのスポンサーで20年前に誕生したクラブです。 来賓に、パストガバナー4名と、細田前官房長官を迎えての賑やかな式典で、運営のしっかりしたクラブだなという印象を受けました。

昨日、川端会員のご努力で、無事にGSEのアメリカへの送り出しが終わりましたので、報告致します。

# 幹事報告

- 1. 能登半島地震災害義援金について 44,500円集まりました。ご協力有難うございます。
- 2. 例会变更通知

境港RC 5月 1日(火) 休会

29日(火) 夜間例会

ビジター受付は4/29のみ

倉吉東RC 4月19日(木) 夜間例会

5月 3日(木) 休会

ビジター受付は4/19のみ

鳥取北RC 5月 1日(水) 休会

松江南RC 4月30日(月) 休会

各クラブビジター受付はなし







# プログラム

「境港観光振興の取組み」

境港観光協会会長·水木しげる記念館館長 枡田 知身 氏 境港観光振興の取り組みについてお話をさせて頂きます。 平成15年3月に水木しげる記念館がオープンしました。 水木ロードは、平成4~5年頃は年間2万人しか歩いていな かったが、記念館がオープンした年に85万5千人の入り込 み客で賑わった。

翌年は78万人に落ち込み、普通であればそのまま減少を 辿るのが観光地の流れだが、水木ロードだけはスポンサー 募集により妖怪のブロンズ像が86体から

120体に増えたりと、いろいろな取り組みが功を奏し90万人まで増やす事ができました。

#### 戸田俊巳会員を偲んで

弔 辞

あらたまって遺書は書かない おれの書き残すもの すべてが遺書だ 死んだ仲間にかわって 生き残った仲間にかわって 書き続ける おれの書き残すもの すべてが遺書だ 貴方は「棄民の詩-シベリアからの告発」という一冊の詩集を残し て旅立たれました。

まさにこの詩集はその序にもありますように

飢えと寒さと過酷な労働に耐え、常に死の恐怖におびえながら生き続けた、私や私の仲間のそして無念の死をとげた多くの仲間達にかわって、書き残したシベリア棄民の生活記録であり、遺書であり、告発の詩であります。

おれの詩は、死と飢えと寒さの詩だ 死はいつも心につきまとい

飢えと寒さはいつも体につきまとう のがれるすべもない 死と飢えと寒さと

だからおれの書く シベリアの詩は

いつも 死と飢えと寒さの詩だ

六万人以上の兵が死亡したというシベリア抑留の四年間の苦悩に 耐え生還されたその精神力が私達の付き合いの中でも貴方の一 生を通してあったように思われます。

ロータリーの例会において今まであったことのない緊急動議が 貴方から提出され、一同呆気に取られました。「中海の淡水化をど のように思うか?」というものでした。ロータリーの動議は全て理事 会を通す、団体としては政策に介入しないというルールでその場 は終りましたが、ただちに、クラブ内の有志その他を糾合して、チ ラシを配り、陳情書を提出して「中海淡水化反対」の狼煙を上げま したが、後日、当時の市長があの陳情書のお陰で決心がついたと 打ち明けてくれました。

また、例会で同席した折、叙勲の御沙汰があったが、辞退したと話され、一瞬びっくりしましたが、一面、貴方らしい面目躍如たるものがあると敬服しました。

貴方が好きであった藪椿の花の可憐でひそやかなきらびやかさを 避ける風情を思い浮かべました。

貴方は、昭和四十七年(一九七二年)米子東ロータリークラブに 入会され、以来三十有余年に亘り奉仕のため尽瘁され、その間、乞 われて第二十三代の会長に選出され、時のコスターRI会長のテーマ「ロータリーを高めよう」の下、全会員に周知徹底してクラブをあ げてその実践に努力すると力強く宣言しておられます。

会長在任中、大きな事業が二つあります。

一つは大山におけるインターアクト地区大会で、これは無事成功裡に終りましたが、難航したのは、ガバナーノミニー候補の選考でした。 貴方の意中の人の宅に夜間再三伺って三顧の礼をとりましたが、 承諾を得ることはできませんでした。その時の貴方の苦渋の色は 痛々しく忘れることができません。その方も表立って人の上に立つ ことは好まれない人であったと後日知ることができました。

シベリアから既に六十年、巻末近くの詩に

シベリアは 私の胸の奥のここに

たしかにあるのだが あの怒りは熱さを失い

あのひもじさは なつかしさにかわり

仲間の顔もおおかたわすれ なにもかも

墨絵のように はかなくおぼつかない

私の心にきざみつけられた シベリアは消えることなく

重くよどみながら 年とともに 風化していく

そして最後の詩は

この詩集が出来上がれば 生きて帰った仲間はともかく

死んだ仲間への 約束が少しは はたせる

長かった私のシベリアも ようやく終る

心の傷を背負って生き抜かれた八十余年の生涯

ご家族への心残りは大変辛かったと存じますが

これでほんとうに全てが終わりとなりました。

私達は貴方の生前と同様、貴方がつくられたホテルサンルートの会場でロータリーの例会を続けていくことになるでしょう。

静かにお休みください

平成十九年 四月七日

米子東ロータリークラブ 会長 宮本 守

作∶村上一平君

# 次回プログラム

4月18日 「IM報告」副幹事 小谷維夫君「PETS報告」副会長 新納哲雄君

4月25日 「障害者雇用について」 ハローワーク米子 所長 永井 充 氏

5月 2日 休会